



KURZLAUDATIO

Kultur- und Umweltpreisverleihung des Landkreises Erding 2025 Holzland Blaskapelle

Büro des Landrats

Erding, 06.10.2025

Ansprechpartner/in:
Markus Hautmann

Zi.Nr.: 208

Tel. 58-1102
Mail: presse@lra-ed.de

Der Kulturpreis 2025 wird an eine Gruppierung vergeben, die über viele Jahrzehnte hinweg beständig zur kulturellen Identität des Landkreises Erding beigetragen hat. Der Preisträger wurde ausgewählt auf Grundlage seines Engagements in den Bereichen Volksmusik, Brauchtum, Bildung und Heimatpflege.

Ausgezeichnet wird die **Holzland Blaskapelle**. Seit ihrer Gründung im Jahr 1987 hat sie sich zu einem bedeutenden Kulturträger entwickelt, dessen Einfluss über die Grenzen des Landkreises hinaus reicht.

Die Wurzeln der Blaskapelle reichen in das Jahr 1984 zurück, als auf Initiative von Vertretern der Holzlandgemeinden ein Startkapital von 20.000 DM für den Kauf von Instrumenten bereitgestellt wurde. Zwei Jahre später fand die erste Probe statt, 1987 folgte die Gründungsversammlung mit 29 Mitgliedern. Seither ist die Holzland Blaskapelle stetig gewachsen und hat sich zu einem festen Bestandteil der regionalen Musik- und Vereinskultur entwickelt.

Ihr Repertoire reicht von traditioneller Blasmusik über Walzer und Polka bis hin zu Volkstänzen. Sie spielt bei Volksfesten, Fahnenweihen, Jubiläen, kirchlichen Anlässen, Christkindmärkten und Geburtstagsfeiern. Besonders auffällig ist ihre Rolle als Imageträger des Landkreises: Ob auf der Oidn Wiesn beim größten Volksfest der Welt, dem Oktoberfest oder bei der Internationalen Grünen Woche in Berlin, der größten Landwirtschafts- und Verbraucherausstellung weltweit, auf der sich der Landkreis Erding regelmäßig mit einem eigenen Stand präsentiert. Die Holzland Blaskapelle trägt traditionell dazu bei, die Kultur des Landkreises nach außen sichtbar, sympathisch und lebendig zu vertreten.

Ein weiterer wichtiger Aspekt ist die Nachwuchsförderung. Die Kapelle bildet junge Musikerinnen und Musiker aus, sorgt für Kontinuität und Weitergabe musikalischer Tradition. Dieses Engagement sichert nicht nur die handwerklich-musikalische Qualität, sondern stärkt auch die Bindung jüngerer Generationen an Heimat, Brauchtum und Gemeinschaft.

Das Wirken der Holzland Blaskapelle um Kapellmeister Kurt Müller und 1. Vorstand Michael Andruet sowie seinem langjährigen Vorgänger Hans Wegmann fußt auf ehrenamtlichem Engagement. Mitglieder investieren ihre Freizeit, um musikalisches Können zu vertiefen, Aufführungen vorzubereiten und Veranstaltungen kulturell zu bereichern. Ihre Tätigkeit trägt zur Erhaltung regionaler Tradition bei und fungiert zugleich als Brücke zwischen Vergangenheit und Gegenwart.

Mit der Verleihung des Kulturpreises 2025 würdigt der Landkreis Erding die Leistungen der Holzland Blaskapelle in den Bereichen Volksmusik, Kulturidentität und Brauchtumpflege sowie Nachwuchsarbeit. Die Auszeichnung unterstreicht die Bedeutung solcher kultureller Initiativen für die Gemeinschaft und anerkennt die Verdienste eines Vereins, der wesentlich zum kulturellen Leben des Landkreises beiträgt.